



Alumnos: Jarib Jahziel Hernández Toledo

Licenciatura: Arquitectura

Cuatrimestre: 8

Materia: Proyección Profesional

Profesor: Alejandro Aguilar Morales

Fecha: 07/03/2025

Enfoque teórico de las competencias profesionales

Enfoque conductista

- Especificación transparente de competencias para evitar desacuerdos
- No considera conexiones entre tareas (la totalidad es la suma de las partes)
- Predominó en los años 60-70 pero se descartó por ser inapropiado para el trabajo profesional
- Presenta problemas metodológicos

Enfoque genérico

- Prioriza procesos subyacentes (conocimiento, pensamiento crítico, etc.)
- Conceptualiza competencias como características generales sin considerar el contexto
- Críticas principales:
 - Falta de evidencia sobre la existencia de competencias genéricas
 - Dudas sobre su transferibilidad
 - Descontextualización y abstracción de competencias de situaciones concretas

Enfoque integral

- La competencia es relacional, adaptándose a las necesidades de la situación
- Combina atributos como conocimientos, habilidades, destrezas, actitudes y valores
- Considera el contexto y la función que cumplen en situaciones específicas
- Supera las limitaciones de los enfoques anteriores

